

## BLASÓN ESPAÑOL

Según anunciamos á nuestros lectores en el último número del pasado semestre, desde ahora dejamos de publicar en la sección de *Averiguador Universal* contestaciones referentes á apellidos, y en cambio, en el número próximo comenzaremos la publicación de los escudos de armas de todos los apellidos españoles que no hayan sido publicados ya en dicha sección, acompañándolos de breves noticias históricas, y recordando los nombres de las personas de cada uno de los apellidos que se hayan distinguido por su saber, por su valor ó por cualesquiera otros motivos.

Debemos hacer constar, para aquellos á quienes interese, que el prefijo *de* ó *del* no implica diferencia de apellido; es decir, que al dar el escudo ó la historia del apellido "RIVERA", por ejemplo, quedan también dados la historia y el escudo de "de RIVERA". Los citados prefijos sólo significan que el que los lleva desciende de ilustre prosapia ó de señores de casa solar; ó más bien de significaban, pues en la actualidad hay muchas personas que se los aplican por pura vanidad, aunque sean de humilde origen, con lo cual han perdido todo su valor.

Recordaremos también, puesto que con frecuencia se nos pregunta por nuestros lectores, que los nombres heráldicos de los colores significan: gules, el encarnado; azur, el azul; sínople, el verde; púrpura, el violeta, y sable, el negro. Conviene que, antes de que empecemos la publicación del *Blasón español*, los aficionados á estas cosas consulten los artículos gráficos que con el título de *El Blasón al alcance de todos* publicó ALREDEDOR DEL MUNDO en sus núms. 417 y 418.

## AVERIGUADOR UNIVERSAL

### Preguntas remitidas

5.279. — Desearía formar una biblioteca, lo más completa posible, de Economía política y Hacienda pública, no sólo general, sino particular de España, por lo que se refiere al presente y á sus diferentes períodos históricos.

¿Qué obras, españolas ó traducidas con preferencia, pueden servir á este efecto? — M. F.

### Contestaciones recibidas

A la 5.246. — ¿Qué obras hay escritas sobre prestidigitación por Carlos Willmann, y cuáles son las traducidas al español?

Por Carlos Willmann hay escritas sobre prestidigitación las siguientes obras:

La Magia moderna de salón, traducida al español por D. Luis Montesinos, con 529 grabados, y editada por Pascual Aguilar.—Caballeros, 1, librería. Valencia. En preparación tiene la misma casa editorial: "Las Maravillas modernas". Explicación natural de los secretos antiguos y modernos de los espiritistas y entiespiritistas, evocadores de espíritus, sonámbulos, adivinadores del pesamiento, suranderos, etc., procedimientos mnemotécnicos y de cálculo, como así mismo las nuevas maravillas y representaciones de más sensación, pertenecientes á la óptica, física y mecánica, por Carlos Willmann, obra adornada con 71 grabados.

FRANCISCO MARTINEZ

Socuéllamos.

A la 5.230. — Si la luz de una estrella tarda en llegar á nosotros tres años, y esta estrella desaparece, ¿dejaremos de percibir su luz al momento, ó seguiremos percibiéndola durante tres años? En tal caso las desaparecidas estelares que nos citan los astrónomos ¿debemos referirlas á dichos días ó á una fecha remotamente posterior?

Elevándose la temperatura de la masa estelar (por reacciones químicas, transformación de otras energías físicas en calor, etc.), llega un momento en que el período vibratorio alcanza el valor teórico necesario y la luz se produce; esta alteración en el equilibrio de los elementos físicos que compongan el éter se trasmite en él en todas direcciones en virtud de la elasticidad (que en este caso alcanza un valor considerable) y llega á la atmósfera terrestre, donde continúa su propagación hasta que impresionada la retina del observador. Ahora bien, como una vez producida la modificación en el medio, ésta se trasmite en virtud de la elasticidad del mismo, es evidente que no precisa la existencia del cuerpo luminoso para que le veamos, sino sólo la onda que engendró.

Por tanto, creo satisfacer al señor Muñoz afirmando que las desaparecidas estelares á que alude, deben referirse á una época remotamente anterior, si bien, para no complicar las fechas, se considera desaparecida una estrella en el momento que dejamos de percibir su luz.

CLEMENTE GARCIA LUQUERO

Madrid.

## Tos Y Debilidad.

"Calma la tos sea cualquiera su origen."

Barcelona, 6 de Sept. de 1910.

Académico de la Real de Medicina. Médico del Pabellón de niños y del dispensario infantil del Hospital Clínico.

La feliz asociación del petróleo y de los hipofosfitos, hacen de la Emulsión Angier un preparado muy recomendable en todas las afecciones que se acompañan de tos y de debilidad general. La acción tónica y reconstituyente de los hipofosfitos, la acción sedante y desinfectante del petróleo, que alivia las mucosas de sus productos morbosos, explica su doble acción en niños y adultos. Calma la tos cualquiera que sea su origen y eso es ya mucho; reconstituye las fuerzas; algunos han ganado varios kilos de peso en poco tiempo y alivia la dispepsia porque corrige el estreñimiento. Por todo ello me explico los buenos resultados que he obtenido con la Emulsión Angier en niños y adultos.

(Firmado) Dr. MARTINEZ VARGAS.

## Emulsión Angier

(Petróleo con Hipofosfitos de Cal y Sosa.)

### Superior á Todas las Demás Emulsiones.

La Emulsión Angier es un remedio simple y agradable que pueden tomar con perfecta confianza así los jóvenes como los viejos en la seguridad de obtener excelentes resultados.

Suaviza la garganta, los pulmones, el estómago y los intestinos: excita el apetito, ayuda la digestión y como tónico vigorizador y restaurador, no tiene igual para las afecciones pulmonares, digestivas y desórdenes y enfermedades consuntivas. La Emulsión Angier está sancionada con la recomendación de la profesion médica y con su uso en los hospitales.

De venta en todas las farmacias y droguerías.

Agentes exclusivos para España:  
Sres. Foyé y Gimenez,  
Calle Gerona, 4 pral, Barcelona.  
ANGIER CHEMICAL CO., Londres, Inglaterra.

